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Raio Laser
Ninguém vai ser obrigado a
tomar a vacina. Mas você
também não vai poder ir para“

C á l c u l oC á l c u l oC á l c u l oC á l c u l oC á l c u l o
Há um cálculo a que os

petistas têm se apegado
para defender a tese de que
a eleição de Jaques Wagner
(PT) em outubro é mais fácil
do que os opositores ale-
gam. Eles preveem que se o
ex-presidente Lula passar de
60% na Bahia, o ‘galego’
estaria ‘garantido’. Eles
estão convencidos de que,
neste patamar, o líder
nacional petista transferiria
50% para Wagner.

Sem confrontoSem confrontoSem confrontoSem confrontoSem confronto
Agindo com sabedoria, o deputado federal Marcelo

Nilo (PSB) evitou ontem um confronto com o deputado
estadual Alex Lima (PSB), que tentou provocar um bate-
boca com ele para, segundo se comenta, acelerar seu
processo de saída do partido e, consequentemente, da
base de apoio do governo Rui Costa (PT). Simplesmente,
ignorou as falas do correligionário sobre sua movimenta-
ção.

Isca, nãoIsca, nãoIsca, nãoIsca, nãoIsca, não
No PSB, se dizia ontem que Nilo agiu de forma correta

ao desconsiderar morder a isca do partidário, evitando,
como se fala na gíria política, brigar para baixo, isto é,
com um quadro que não tem peso político e que, inclusi-
ve, já anunciou que vai deixar a cena com a desistência
de concorrer de novo a uma vaga na Assembleia
Legislativa da Bahia.

A
meu carro num dos shoppings da
cidade para almoçar com amigos
e, antes da sobremesa, fui infor-
mado por um segurança que uma
mulher tinha batido nele.

Sabe no que deu... em nada.
Ela insistiu que meu carro era
muito grande e a culpa era minha.
Desisti e acabei no preju, mas
livre de tão estapafúrdia tese.
Lancei na conta da pandemia.

Semana passada acabei
envolvido em outra história dessas
que o saudoso Stanislau Ponte
Preta tão bem registrou no
Febeapa - Festival de Besteiras
que Assola o País.

O enredo é o seguinte.
Ômicron derrubando meio mundo,
contaminados a cada esquina e
minha filha e minha mulher não
escaparam. Como donas de uma
lojinha num shopping próximo ao
da Bahia, acabaram nocauteadas
pelo vírus, situação que se esten-
deu também à única funcionária.
Loja fechada, elas pediram para

ndo desconfiado de que
essa Covid ou Ômicron,
a marca da moda, está
mexendo com o juízo
desse povo. Dia desses,
já contei aqui, estacionei

que eu justificas-
se à direção do estabelecimento
não terem como abrir por uma
questão de saúde pública, pedindo
que fossem poupadas de qualquer
penalidade ou multa.

E, para minha surpresa, o
máximo que obtive foi a promessa
da direção de que avaliaria o que
fazer, mas não teria como atender
nosso pleito. Ou seja: para esca-
par à multa, a loja deveria seguir
aberta, contaminando ou não os
clientes e demais lojistas. Dá para
acreditar...

Dia desses me lancei a uma
missão dessas compulsórias: fui
fazer a transferência do Jazigo
perpétuo de meu falecido pai para
mim, já prevendo que um dia,
mais cedo ou mais tarde, terei de
usá-lo. Sentei diante de uma
funcionária que, após ouvir o meu
pleito, que imagino não deve ser
inédito, disparou: é, mas para
fazer a transferência o senhor tem
de trazer o atestado de óbito de
seus pais - mortos há mais de 20
anos e lá enterrados a todo esse
tempo.

Reagi surpreso e ousei pergun-
tar: mas meus pais não estão
enterrados aqui?... E vocês enter-

ram candidatos ao descanso
eterno sem a tal certidão de
óbito?... Mas deu em nada. A
funcionária deu mil voltas, conse-

guindo, como um prêmio de
consolação para mim, os dados
dos cartórios onde as certidões
foram expedidas e só.

Fiquei a me perguntar se
em caso de tão estapafúrdia
situação não seria o caso de a

distinta funcionária deixar a sua
sala, lá mesmo no cemitério, dar
uns 40 ou 50 passos e se certificar
do que eu estava falando, mas
lembrei do caso do meu carro, que
só perdi tempo e não deu em nada
e fui atrás das cópias das certi-
dões de óbito com uma ponta de
desconfiança: mas como é mesmo
o controle dos mortos que para lá
são levados? Desisti de procurar
entender e só lamentei nosso
Stanislau não estar entre nós para
se deliciar com mais essa.

A última veio do Rio Grande do
Sul onde um empresário, convenci-
do de que esse negócio de vacina,
em especial para as crianças, é
uma furada – com perdão do
trocadilho – contratou dois carros
de som que saíram a conclamar os
país a não vacinarem seus filhos,
mesmo contrariando o que diz a
ciência. O insólito episódio ocorreu
em Novo Hamburgo, onde os
carros quase foram apedrejados e
acabaram apreendidos.

Depois dessas, o que é que
vocês me dizem desse vírus?...
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diretor de Redação da Tribuna.
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Jaques Wagner

A noivaA noivaA noivaA noivaA noiva
Quem anda, na

atualidade, feito verdadei-
ra noiva cortejada é o
MDB, dos irmãos Lúcio
e Geddel Vieira Lima.
Tanto o senador Jaques
Wagner, candidato do PT
a governador, quanto o
democrata ACM Neto,
que concorrerá também
ao governo, têm buscado
se aproximar dos dois e tratar de um eventual apoio para a
campanha deste ano. Ontem, por exemplo, o ex-prefeito
de Salvador deveria ter um encontro diretamente com
Geddel para tratar da manutenção do partido na base de
apoio do prefeito Bruno Reis (DEM) e, consequentemente,
na sua campanha ao governo. Ainda esta semana, no
entanto, há a expectativa de que os emedebistas tenham
um encontro com um preposto ou com o próprio Wagner
para tratar do mesmo tema.

os lugares públicos. Se você não quer
tomar vacina, é um direito seu. Mas
você não pode participar de nada com
gente Lula

U r n a sU r n a sU r n a sU r n a sU r n a s
O Tribunal Regional

Eleitoral da Bahia (TRE-
BA) recebeu ontem, do
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE), o primeiro lote de
urnas eletrônicas, modelo
2020, que serão utilizadas
nas eleições de 2 de
outubro deste ano. No
Centro de Apoio Técnico
(CAT) do TRE-BA, o
presidente da Corte eleito-
ral, desembargador
Roberto Frank, celebrou a
chegada dos novos equipa-
mentos e recebeu o total
de 600 urnas junto com
servidores e colaboradores
da Justiça Eleitoral.

Ô n i b u sÔ n i b u sÔ n i b u sÔ n i b u sÔ n i b u s
Vereadores de diferen-

tes cidades da Região
Metropolitana de Salvador
(RMS) se reuniram ontem
com o diretor da Agerba,
Carlos Henrique Martins,
para discutir a situação do
transporte público na
região, bastante prejudica-
do após a empresa Viação
Sol de Abrantes (VSA)
enfrentar problemas de
operação e interromper
algumas linhas importan-
tes das cidades da RMS.

Rio BrancoRio BrancoRio BrancoRio BrancoRio Branco
A única proposta

recebida pelo Governo do
Estado para a concessão
do Palácio Rio Branco,
localizado na Praça Tomé
de Souza, no Centro
Histórico de Salvador, foi
concluída ontem. O imóvel
já serviu de residência a
vários governadores
baianos. Segundo a
Secretaria Estadual de
Turismo (Setur), a licitação
foi aprovada e o documento
deve ser divulgado no
Diário Oficial do Estado
(DOE) de hoje. A proposta
foi da  BM Varejo e Empre-
endimentos, que adminis-
tra a rede hoteleira
Rosewood, com negócios
na França e Itália.

PPPPPegou ar 1egou ar 1egou ar 1egou ar 1egou ar 1
A bancada de oposição na Assembleia Legislativa da

Bahia (Alba) decidiu, após reunião ontem, não participar
presencialmente da sessão de reabertura dos trabalhos
no Parlamento baiano, que ocorrerá hoje. Os oposicio-
nistas argumentam que a medida é justificada pelo
sucessivo desrespeito do governador Rui Costa (PT) ao
Legislativo estadual, além do descumprimento de pro-
messas repetidas pelo petista ao longo dos anos.

PPPPPegou ar 2egou ar 2egou ar 2egou ar 2egou ar 2
“Conversamos com os deputados de nossa bancada

e decidimos não participar presencialmente da sessão.
Iremos acompanhar de forma online. O governador Rui
Costa, ao longo dos anos, vem desrespeitando o Parla-
mento ao não cumprir o direito constitucional de paga-
mento das emendas impositivas, principalmente para os
deputados da oposição. O governador trata a Alba como
uma secretaria”, afirma o deputado Sandro Régis (Demo-
cratas), líder da bancada.

I lhéus 1I lhéus 1I lhéus 1I lhéus 1I lhéus 1
A liberação de recursos da

ordem de R$ 6,3 milhões,
providos pelos fundos de emer-
gência da União Europeia para
apoiar a população afetada
pelas fortes chuvas que atingi-
ram os estados da Bahia e
Minas Gerais no início deste
mês, foi discutida ontem, em
Ilhéus, durante reunião entre
uma comitiva do governo do
estado liderada pelo vice-
governador João Leão, secretá-
rio do Planejamento, o embaixa-
dor da União Europeia no Brasil,
Ignacio Ybáñez, e representantes da Rede Cáritas.

I lhéus 2I lhéus 2I lhéus 2I lhéus 2I lhéus 2
Além de Ilhéus, Itabuna, Itajuípe, Itamaraju, Jucuruçu

e Dario Meira, na Bahia, Palmópolis e Rio do Prado, em
Minas Gerais, serão beneficiados. O vice-governador João
Leão elogiou o gesto da União Europeia, que descreveu
como humanitário. “É com gratidão que acompanhamos

João Leão

Defesa Civi lDefesa Civi lDefesa Civi lDefesa Civi lDefesa Civi l
O Governo Federal, por

meio do Ministério do
Desenvolvimento Regional
(MDR), lança amanhã seis
publicações, sendo uma
nacional e cinco regionais,
produzidas a partir do
diagnóstico das caracterís-
ticas e necessidades dos
municípios brasileiros em
Proteção e Defesa Civil.
Criados a partir do entendi-
mento de que o diagnósti-
co é a saída mais eficaz
no enfrentamento e na
solução de problemas
relacionados a desastres
naturais ou tecnológicos
(provocados), os cadernos
vão possibilitar, de maneira
inovadora, uma atuação
mais assertiva e ampla do
Governo Federal. A pesqui-
sa é praticamente inédita,
tendo em vista que outro
diagnóstico, abrangendo
somente a capacitação e a
estrutura das defesas civis
municipais, foi realizado há
mais de dez anos.

este gesto humanitário da
comunidade europeia
diante do nosso povo que
foi tão gravemente atingido
pelas chuvas no início do
ano e que precisa de todo
apoio possível para recons-
truir suas vidas”.

R a c i s m oR a c i s m oR a c i s m oR a c i s m oR a c i s m o
Para a vereadora Ireuda

Silva (Republicanos),
presidente da Comissão de
Defesa dos Direitos da
Mulher e vice da Comissão
de Reparação, há muitas
ideias distorcidas quando
se fala sobre racismo
atualmente. Uma delas é
achar que o termo “racis-
mo” é apenas um sinônimo
simples de “preconceito”,
quando, na verdade, refere-
se a uma estrutura de
poder que escravizou e
matou milhões de pessoas
negras nos últimos sécu-
los. E que continua a
oprimir, a segregar e a
matar. “É preciso entender
que o racismo é mais do
que preconceito. É um
sistema de poder que
oprime estruturalmente”,
disse.

RegulamentaçãoRegulamentaçãoRegulamentaçãoRegulamentaçãoRegulamentação
O vereador e ex-

secretário de Cultura e
Turismo de Salvador,
Claudio Tinoco (Democra-
tas), lamentou ontem o
caso do turista carioca
Kadu Pacheco que recla-
mou da abordagem de
ambulantes no Farol da
Barra. Ele lembrou do
Projeto de Indicação 283/
2021 sugerido por ele que
pede a regulamentação
dos pintores tribais na
capital baiana e pediu a
ordenação da atividade
pela Prefeitura de Salvador.
Kadu, turista do Rio de
Janeiro, viralizou na
internet após contar sobre
o que ele chamou de “leves
extorsões”. Ele teria sido
assediado e “forçado” a
gastar R$119 em pinturas
tribais, fitinhas do Senhor
do Bonfim e um colar com
berimbau.

Claudio Tinoco

O iO iO iO iO i
Por unanimidade, o

conselho diretor da Agên-
cia Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) aprovou
ontem, em Brasília, a
compra do serviço de
telefonia móvel da Oi pelo
consórcio formado pelas
operadoras Vivo, TIM e
Claro.

C a s o sC a s o sC a s o sC a s o sC a s o s
O boletim

epidemiológico de ontem
registra 30.609 casos
ativos de Covid-19 na
Bahia. Ontem foram
registrados 3.825 novos
casos de Covid-19, 4.401
recuperados e mais 32
óbitos. Dos 1.363.312
casos confirmados desde
o início da pandemia,
1.304.759 já são conside-
rados recuperados e
27.944 evoluíram para
óbito. O boletim
epidemiológico contabiliza
ainda 1.727.392 casos
descartados e 306.856 em
investigação. Na Bahia,
57.412 profissionais da
saúde foram confirmados
para Covid-19.

TTTTT C EC EC EC EC E
O Tribunal de Contas

do Estado da Bahia (TCE/
BA) reinicia suas ativida-
des de julgamento hoje,
com a realização da
primeira sessão plenária
de 2022, a partir das
14h30. Durante o ano de
2021, apesar das dificulda-
des impostas pela
pandemia da Covid-19, o
Tribunal concluiu os
julgamentos de 2.063
processos tendo aplicado
R$ 16.473.073,57 em
multas e imputações de
débitos. Do total de pro-
cessos com julgamentos
concluídos, 316 foram
julgados pelo plenário, 193
pela Primeira Câmara e
236 pela Segunda Câmara.

Imp róp r i o !Imp róp r i o !Imp róp r i o !Imp róp r i o !Imp róp r i o !
Nesta sexta-feira, a minis-

tra Carmen Lúcia (STF) compa-
receu a um convescote no
apartamento da presidente do
PT, ex-senadora Gleisi
Hoffman, onde estavam mais
30 militantes e a senadora
Simone Tebet, pré-candidata à
Presidência. Trataram de
programas políticos, até que
veio à baila a aprovação do
aborto. Aí, a ministra deu o
encontro como encerrado,
retirando-se do local. O assun-
to foi comentado em Brasília,
pela inusitada reunião.

Cármen Lúcia

R e f o r ç oR e f o r ç oR e f o r ç oR e f o r ç oR e f o r ç o
A Prefeitura de Salvador convocou 125 novos Técnicos

em Enfermagem aprovados no último processo de Recru-
tamento para Contratação Temporária de Excepcional
Interesse Público.  Os profissionais irão atuar na vacina-
ção contra a Covid-19 e devem comparecer na sede da
SEMGE hoje e amanhã. A convocatória foi publicada no
Diário Oficial do Município (DOM) da última quinta-feira
(27). De acordo com Leo Prates, Secretário da Saúde de
Salvador, a Prefeitura atua de maneira firme e transparente
no sentido de fortalecer o quantitativo de Técnicos em
Enfermagem para ampliar o ritmo da vacinação contra a
Covid-19.

PV com WPV com WPV com WPV com WPV com Wagneragneragneragneragner
O presidente estadual do PV, Ivanilson Gomes,

disse ontem que se for confirmada, provavelmente
em março, a federação partidária com o PSB,
PCdoB e PT, a sigla deve realmente apoiar o candi-
dato do PT ao governo da Bahia, Jaques Wagner.
Ivanilson disse que muita coisa mudou desde quando
afirmou, no final de dezembro, que não via problema
em apoiar nacionalmente a candidatura de Lula,
apontando, porém, problema com o engessamento
nos estados.


